

En Salamanca, un trimestre... 375 pesetas
Fuera de la capital, un trimestre... 450 pesetas
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 41. 09.

Número atrasado diez cts.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Martes 26 de Agosto de 1913.

Año XXIX. — Núm. 8.958



PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el excelentísimo señor

DON ANTONIO PALACIOS DE LA PUENTE

Senador del Reino y diputado á Cortes que fué por esta provincia y distrito de Ciudad Rodrigo
fallecido en San Sebastián (Guipúzcoa), el día 28 de Agosto de 1912.

D. E. P.

Su viuda, hijos, hermanos y demás parientes,
Suplican á sus numerosos amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren los días 27 y 28 próximos, en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen (antes Santo Tomé), de esta ciudad, en la Santa Iglesia Catedral de Ciudad Rodrigo, y en las parroquias de Boada, Bogajo, Retortillo, Fuenteguinaldo, Sando, San Pedro de Rozados, Parada de Arriba, Castillejo de Martín Viejo, Villar de Ciervo, Cerralvo y Zamorra, pueblos de esta provincia, mas las que se dirán en varias iglesias de Madrid, Burgos y San Sebastián, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Varios señores preladados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DEL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer.

El gobernador en el Municipio.

A las seis de ayer tarde celebró sesión la Corporación municipal, bajo la presidencia del gobernador civil señor Belmonte, y con asistencia de los concejales señores Mayorga, Díez Ambrosio, García Polo, Cabanillas, García y García, Santa Cecilia, González y Brizuela.

Dice el gobernador.

Seguidamente el gobernador civil hizo uso de la palabra. El señor Belmonte saludó á la Corporación, objeto de su visita, y con toda sinceridad dijo que en él vieran los concejales, más que á la autoridad, al amigo.

Añadió que sus aspiraciones eran las de trabajar en pró de los intereses todos de Salamanca, para lo que se ponía á disposición de todos.

Terminó afirmando que para él era una gran satisfacción el haber tenido ocasión de saludar á los concejales, y que no se le hubiera por forastero sino por salmantino, ya que Zamora y Salamanca son dos poblaciones hermanas.

El alcalde accidental, señor Mayorga, agradeció el concurso ofrecido por el gobernador y respondió á su cortés saludo.

Acto seguido el señor Belmonte abandonó la Casa Consistorial, siendo despedido por una comisión de concejales.

Bajo la presidencia del señor Mayorga, continuó la sesión. Se aprobó la tasación de la casa número 12 de la plazuela de San Mateo, ofrecida en expropiación por el señor Charro, importante 797 pesetas.

Se aprobó el pliego de condiciones para la adquisición de piedra cuarzosa para el arreglo de las vías públicas.

Se aprobó el acta de alineación de las edificaciones hechas por don Prudencio Fonseca y don Galo Julio Santiago.

Se concedieron licencias de obras á la superiora de las Hijas de Jesús, á don Miguel de la Riva y á don José Lunar.

No se aceptó la expropiación que ofrecía don Vicente González Lorenzo de su casa, número 10 de la calle de Bermejeros.

Se acordó autorizar al alcalde para organizar el servicio de cobranza del impuesto sobre los puestos del ferial.

Pasó á estudio de la comisión correspondiente una instancia de los vecinos del barrio de los Pizarrales, pidiendo una subvención para el sostenimiento de una escuela de niños que se compromete á instalar el maestro don Roque Calvo Castilla.

Por último, se leyó la nota de lo recaudado por derechos de consumos durante la pasada semana, importante la suma de pesetas 11.561 58.

Terminado el despacho ordinario, se pasó al periodo de Ruegos y preguntas.

Lo del agua.

El señor Díez Ambrosio se ocupó del problema del abastecimiento de agua al vecindario, diciendo que la situación, por lo crítica, era insostenible, y añadiendo que no sabía para qué sirvieron y á dónde fueron los acuerdos tomados en la junta que se celebró en el Gobierno civil.

Terminó exhortando al alcalde para que dijera algo sobre el asunto.

El señor Mayorga manifestó que al recibir el certificado del Laboratorio municipal del mal estado de las aguas del río, lo puso en conocimiento del señor inspector provincial de Sanidad. Después, acompañado de este señor, fueron al Gobierno civil,

donde celebraron una conferencia con el señor Belmonte.

En esta conferencia se acordó la publicación del bando (que ya conocen nuestros lectores) y además se han hecho gestiones cerca del Gobierno, las cuales han dado por resultado que el ministro de la Gobernación interese del de Fomento que éste ordene la vigilancia más extrema en las márgenes del Tormes, para evitar las tomas abusivas de agua.

El señor Santa Cecilia, sin tratar de censurar á la Alcaldía, dijo que ésta debió, al publicar el bando, en el que al vecindario se le notificaba el mal estado del agua del río, indicar otros sitios de donde el pueblo se pudiera servir de este líquido, ya que era ello obligación de los Ayuntamientos.

El señor Brizuela propuso que se trajera agua de Béjar, Ciudad Rodrigo, etc., para solventar el conflicto.

Otros ruegos.

Después el señor Díez Ambrosio pidió que aun cuando se retrasase la subasta de las obras que han de hacerse en la Merced para instalar allí la Escuela de Artes é Industrias, no se haga hasta que esta escuela informe sobre las condiciones que reúne dicho local para tal fin.

También pidió este concejal que se rotulasen las calles que no tenían nombre, tal como el paseo de Canalejas.

Pasó á la comisión correspondiente una moción del señor Brizuela, sobre si se deben exceptuar del pago del impuesto de carros á los de los hortelanos que introducen en la ciudad sus productos, como se hace con los de los labradores cuando acarrean sus cosechas, ó si por el contrario, deben pagar todos el impuesto.

Por último, el señor Brizuela dijo que en noches de música, por desplegar casi toda la guardia municipal en la plaza, habían sido estropeados los caños de la plazuela de la Fuente y de la

puerta de Zamora, por lo que rogó que no se abandonasen unos servicios por cumplir otros.

Y acto seguido se levantó la sesión.

MADRID AL DIA

Cabos sueltos.

Sean ustedes, lectores míos, que el hotel rifado por El Liberal le ha tocado en suerte á doña Damiana Naranjo y Márquez, residente en Ciudad Real, calle de Ciruela, número 49. ¿Damos la enhorabuena á esta digna señora? ¿Por qué no! Así tendrá hotel y buena hora para disfrutarlo.

¡Ah! y mi pésame más sentido á los cien mil aspirantes al hotelito, que se han quedado con un palmo de narices, yo entre ellos. Si hubiese sabido que casa en la calle de Ciruela, número 49...

Se van á emprender varias é importantes obras públicas en Marruecos.

¡Qué felices serán los marroqueses! Aquí estamos sin obras públicas, ó con obras públicas comenzadas y suspendidas, como la casa de Correos, ó proyectadas solamente, como la canalización del Manzanares; y allí, apenas empiezan á entrar por el oro de la civilización nuestra, ya van á tener obras públicas de primer orden y último modelo.

¡Hombre! ¿Y esa Gran Vía, qué hacemos con ella? ¿Lo rifamos conforme está?

¡Obras públicas! ¿No lo son las calas hechas en el pavimento marroquí, un día y otro, por las sociedades eléctricas, con el beneplácito y las tristes, persistentes lamentaciones del excelentísimo Ayuntamiento?

Siempre están los ediles con las calas á vueltas. Que si patatán, que si patatán, que si las empresas, que si las comisiones. Y como ha dicho no se quien: No es

lo malo abrir calas; lo malo y lo peor es cerrarlas de cualquier modo. Y agregó yo: Lo retepeor es que las compañías han calado al Ayuntamiento y saben perfectamente que es dulce, muy dulce...

PALLOL.

Quisicosas.

Se nos presenta la feria henchida de diversiones. Vamos á tener materia para mil satisfacciones. Aparte lo atañadero á las fiestas oficiales — que por falta de dinero son siempre tan... «especiales» — y dando un salto mortal desde el «Toque de diana», principio tradicional de la feria chabacana, al «Reparto de diplomas», de algún concurso menguado, con el que han siempre acabado estas municipales bromas, lo que en programas manuales se nos anuncia en montón, los festejos más geniales de toda la feria son.

Mirad, pues, si no el teatro que presenta compañías como para más de cuatro las quisieran ciertos días. Y al lado de la Guerrero — una compañía parva — hay un cartel zarzuelero con toda la Sagi-barba.

Esto es claro, sin contar, aunque aquélla y ésta a fine, que habrá peli y habrá cine con «Quo Vadis» y la mar! Y si desde el escenario se va á la «candente arena» de la plaza, se enajena el hombre más «estatuario».

Es, pues, verdad aplastante, que con esto y un bizcocho vamos á tener bastante así que empiece el día ocho.

Sólo una contrariedad nos quitará la cabeza: que mamá Naturaleza nos diluvie sin piedad. Pero siendo hijo adoptivo de esta tierra Romanones, con Neptuno y con motivo pondrá en juego siempre activo grandes recomendaciones.

Enfermedades de la vista.

Clinica de los doctores Alonso y Salcedo. Plaza de la Libertad, núm. 9-Salamanca. Consulta: de once á una.

DESDE CEUTA

Postales de la guerra. Para El Adelanto.

(Detalles de un testigo).

El día 17 salió como siempre el escuadrón á prestar el servicio de vigilancia y protección de la carretera. Establecidos los puestos, los centinelas observan varios grupos moros y se oyen algunos tiros; empieza el fuego con gran intensidad, sobre todo en el punto culminante del aduar Axfa, y todas las cercanías aparecen llenas de moros, que gritan infernalmente, al propio tiempo que nos hacen fuego mortífero, sosteniéndolo el escuadrón durante varias horas y haciendo muchas bajas vistas.

A las dos de la tarde próximamente, la brigada del general Arráz, que venía de Tetuán y vassaba un río encontraba al paso, se presentó á una distancia de medio kilómetro del aduar de Axfa, montó las baterías de montaña y ceñoneó dicho aduar protegido por el escuadrón, mandando dicho general acto seguido á los batallones del 60 y 69 cargar á la bayoneta, tomando dicho aduar y causando grandes bajas al enemigo.

Acto seguido desplegó el escuadrón Albuera en fila á mantener comunicación entre la plaza y la columna, acampando esta última en el aduar durante toda la noche y días siguientes.

La brigada la componían cuatro batallones del 60 y 69, una batería de montaña, una sección de armerías, un escuadrón de caballería de Victoria, sanidad militar y acémilas necesarias. El enemigo se parapeta en las montañas vecinas donde rompe el fuego y se le envían varias granadas, desapareciendo algunos grupos.

Cerca de las ocho de la noche se debilita el fuego y empieza la retirada del escuadrón hacia nuestro campamento, pero al llegar al sitio denominado Farajal (ugar accidentado y difícil, que forman dos trincheras en un recodo por el cual y á una profundidad de 50 metros pasa la carretera), grupos de moros allí

apostados habían preparado una emboscada, en la cual caímos, pero a las primeras descargas que nos hicieron, el valiente capitán señor Laá manda a tierra y se hicieron las guerrillas que tomaron una de las trincheras y batieron al enemigo. Como el fuego arreciaba y era de noche, mandó el señor Laá los caballos al campamento que disraba del lugar del suceso unos dos kilómetros, y quedó todo el escuadrón a pié, haciendo huir al enemigo que hacía fuego a unos 50 metros, lo cual conseguido se reunió el escuadrón, haciendo el resto de la marcha a pié y no teniendo más que dos heridos muy leves y un caballo. Al pasar por la Almadraza (poblado marítimo a un kilómetro del campamento, en el que hay fábrica de pescados en salazón), al cual habían llegado muchos de los proyectiles, fué aclamado nuestro escuadrón repetidas veces y felicitado su capitán por la entereza y despejo con que dirigió la operación. Ayer encontró la columna unos 50 muertos y 60 heridos de los moros (en los sitios donde nos atacaron a nosotros), en completo estado de putrefacción muchos de los primeros, cogiendo dicha columna unos cuantos prisioneros, entre ellos uno de los jefes del Axía, más reputado.

En cuanto ocurra algo nuevo dare detalles, si Dios me deja, pues no estamos seguros ni en casa, porque a cada paso se oye el estampido clásico del *pac coh*, que nos hostiliza.

UN TESTIGO.

EJEMPLOS DE CARIDAD

La labor de unas damas

En diversas ocasiones y algunas muy recientes, nos hemos ocupado en estas columnas de la incansable labor que en pró de los pobres vienen realizando respetables y distinguidas damas de la buena sociedad salmantina.

Instituciones benéficas como el Roperio y las Conferencias de San Vicente, debían de duplicarse, y con ello disminuiría notablemente la mendicidad oculta y el pan de la caridad remediaría tantas necesidades como permanecen cubiertas.

Estas distinguidas damas y señoritas que abandonando sus ocupaciones y las comodidades que les brinda un hogar feliz y risueño, dedican toda su actividad en pró del necesitado y que tan elocuente ejemplo vienen dando constantemente de su cristiano espíritu, son dignas por mí conceptos de la estimación general, y Dios quiera que para bien de todos cundan sus iniciativas y llegue un día en que la protección oficial coopere a obra tan meritoria haciendo que la extensión de estos actos de caridad cristiana se extiendan a todas las necesidades.

Son tantas estas, que no basta el esfuerzo común para atenderlas, y por esta circunstancia las señoras que componen las Conferencias de San Vicente y el Roperio, organizan para la próxima feria una notable exposición de labores que se celebrará en la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy.

En ella podrán verse verdaderos primores desde el marcador en lienzo ó punto de cruz, pasando por el bordado á realce, hasta el bordado en nips y toda clase de encajes y bordado al matiz imitando pintura.

Cuando personas lo deseen, podrán llevar objetos de esta clase a la exposición, los cuales, una vez terminada aquella, recogerán en las mismas condiciones en que los hubiere entregado.

El producto de esta exposición se dedicará íntegro a comprar mantas, tapabocas, etc., etc., con destino á los innumerables pobres que diariamente viene socorriendo esta institución.

Una comisión de estas damas ha visitado al gerente en esta de la casa de Singer, don Francisco del Campo, el cual, con gran amabilidad prometió que tan importante centro concurriría con gran número de bordados excelentes, hechos en dicha casa y en la de Madrid, confiándose á las distinguidas comisionadas para cuanto de él dependiera.

El grupo de las caritativas señoritas que componen el Roperio, de seosas de cumplir exactamente la última voluntad de su compañera la infortunada señorita Amelia Fernández Vicente (q. e. p. d.), que donó 250 pesetas para esta institución, han adquirido doce envolturas inglesas, con el fin de aumentar la cantidad anterior, y así será mayor el producto de este legado que tan bellísima como caritativa señorita dejó para los pobres.

Reciban estas distinguidas damas de nuestra aristocracia el aplauso más sincero de la opinión y vaya por anticipado el de EL ADELANTO, y muy especialmente á la señora presidenta doña Casilda Alonso de Morcillo, á quien debo los datos que anteceden.

FEDERICO C. ALAGUERO.

La Bolsa Nacional del Trabajo.

Por la Dirección general de Comercio é Industria se dirige á este Gobierno civil una circular pidiendo un estado del número de obras en construcción ó en proyecto, principalmente las de carácter público que se verifican en toda la provincia, y número de obreros que en ellas trabajan y jornal medio que rige.

Con estos datos suministrados por todas las provincias pretende la citada Dirección comenzar una serie de trabajos para la creación de la Bolsa del Trabajo Nacional, donde todo el que lo necesite encontrará

trabajo, y al facilitárselo, el Estado le proporcionará también los medios de transporte más breve y económico posible.

Se pretende con esto remediar en lo posible la crisis obrera que actualmente hay en España y las que puedan ocurrir, evitando de este modo el que en algunas regiones falten brazos para el desarrollo de su industria y comercio, mientras en otras hay obreros parados por falta de trabajo.

También se reducirá en lo posible la enorme emigración que amenaza despoblar á la nación.

NOTAS DE SOCIEDAD

Han salido: Para Madrid, don Ramón Moneo á traer un automóvil 15 20 HP. Landaulet, tipo corriente, seis asientos, de la acreditada marca americana Ford, adquirido por don Miguel Fernández, acaudalado propietario é ingeniero de caminos de la Dirección de Obras públicas de Zamora.

Del balneario de Cestona, nuestro querido amigo don Enrique Martín Berrocal. Del mismo balneario, don Quintín García Núñez. De Medina, el digno magistrado don Agapito de las Heras.

De San Sebastián, nuestro querido amigo don Jerónimo O. de Urbina y su gentil hija Angela. De Valladolid, la bella señorita de Ibarreta. De Béjar, en su automóvil, el señor Lozano y su elegante esposa.

De San Sebastián, la señora de Sánchez, de Agustiney, y su distinguida familia. De Alzola á San Sebastián, la señora viuda de García Barrado (don Isidoro).

De San Sebastián, el director de EL ADELANTO, don Mariano Núñez. De su viaje por Alemania y Bélgica, nuestro estimado amigo don José A. Jáuregui, el cual se encuentra en su casa de Bilbao. De Salinas de Medina, nuestro buen amigo don Miguel Santos y su apreciable familia.

Del Norte, la duquesa de Noblejas, que se hospeda en el Hotel del Comercio. Se encuentran en San Sebastián los recién casados señor Camarasa y su joven esposa doña Luisa Monje.

Un año se cumple el día 28, del fallecimiento del que fué en vida querido y respetable amigo nuestro don Antonio Palacios de la Puente. En plena juventud desapareció una vida consagrada por entero á la defensa de Salamanca, y una inteligencia que siempre estuvo al servicio de causas nobles y grandes.

Durante muchos años representó á esta tierra en el Congreso y en el Senado y no hubo quien le ganara en amor á Salamanca y en desvelos por complacer á sus electores.

Su recuerdo perdura entre cuantos pudimos apreciar su bondad é inteligencia, y en tan triste fecha reiteramos á su distinguida familia la expresión sincera de nuestro pésame por la irreparable desgracia que hoy recordamos.

Se halla restablecida de la enfermedad que la aquejaba, la bella y distinguida señorita Visitación del Campo.

Béjar al día.

Al regresar á Béjar leo en los periódicos locales que don Juan García Nieto ha muerto.

Y me asombro de que la prensa toda no haya rendido al muerto lustre el homenaje de admiración y cariño que merecía. Tarde es para escribir del bejarano honra de este pueblo, pero quiero ir con mi modesta pluma á llevar unas flores sobre la tumba de García Nieto.

La vida de esta gran figura debiera servir de modelo á todos. Tuvo talento y voluntad, y sin más esfuerzo que el suyo, fué su biendo, paso á paso, hasta llegar en la corte á ocupar puesto preeminente en la literatura y el foro.

En la tribuna forense llegó á donde llegan los primeros, y su nombre fué admirado por todos. Su bufete fué de los primeros en Madrid, y siempre honrado, bueno y generoso, García Nieto se hizo un puesto que nadie osó disputarle.

Entonces, cuando el triunfo le sonrió, fué á las Academias, y en la de Ciencias morales y políticas, destacó con brillo y lució su talento de modo inconstrastable.

to querido. Y pronto le dedicaremos el espacio á que tiene derecho esa figura bejarana, que tanto honro y á su pueblo, para el que reservó siempre sus más caros afectos.

Y nada más. Con tiempo, repito, dedicaremos á García Nieto el debido homenaje.

Se encuentra en esta de regreso de La Paz (Bolivia), don Teodoro González Castro, que viene á España para fijar su residencia en Barcelona.

Aquí está también realizando admirable labor artística, el sin par fotógrafo Venancio Gombau, tan querido y popular en Béjar como en todas partes donde es conocido.

VIDA RELIGIOSA

Novena en honor de Jesús Rescatado

El día 27 del presente mes dará comienzo la tradicional novena que la archicofradía de Jesús Rescatado dedica en honor del Divino Redentor.

Todos los días habrá misas rezadas á las siete y ocho de la mañana, y á las nueve tendrá lugar la misa minerva, que costean distinguidas familias pertenecientes á la parroquia.

Por las tordes, á las seis y media, se rezará el santo rosario y se exporará Su Divina Majestad.

El día 7 de Septiembre será la fiesta mayor. Por la mañana, á las diez, misa cantada á toda orquesta; sermón, que está á cargo de un reverendo padre Franciscano, y por la tarde se rezará el rosario y se servará, y acto seguido saldrá la imagen en procesión por las calles de San Pablo, Plaza Mayor y Rúa.

REMITIDO

Las aguas del Tormes, el vecindario y el Ayuntamiento

Da miedo y hasta náuseas produce un paseo por las orillas del que fué río Tormes, convertido hoy en charcas de agua sucia y pestilente, por las distintas sustancias en ellas depositadas, de muy variada procedencia, después del lavado de las ropas de sanos y enfermos, de la afluencia de las alcantarillas de la población y de beber infinidad de cabezas de ganado de todas las clases, entre el que se cuenta el caballo, que puede padecer el terrible muermo, transmisible al género humano.

Pero más terrible aún nos parece el que, á pesar del bando del alcalde, se beba ese mal breva que llamamos agua.

Es que la indisciplina social llega hasta el extremo lastimoso de que la inmensa mayoría de este vecindario se resista á obedecer, por que sí, un mandato de su primera autoridad municipal?

Es que el pueblo desconoce el peligro á que se expone, utilizando ese agua para beberla?

Cualquier cosa mejor lo que ha hecho el excelentísimo Ayuntamiento que nos rige. Esto es, prohibir el uso de un agua sin crecer otra.

Creo que si dichos señores piensan un poco, en la primera sesión que celebren tratarán de este asunto y resolverán favorablemente lo que el pueblo está pidiendo á gritos y dejamos apuntado.

No pedimos que se lleve á la práctica el proyecto del señor Millá sobre la traida de las aguas de la Golpejera, que por bueno, duerme el sueño de los justos, ni mucho menos; esto lo dejaremos para otra ocasión.

Ahora lo que pretendemos es que el excelentísimo Ayuntamiento gaste unas pesetas, téngalas ó no las tenga, se entranpe más ó menos, por que creamos y con nosotros todo el pueblo, que el asunto lo merece, y que si ahora no se hace, el apuro volverá á repetirse. Y hay que vivir alerta.

En otros artículos seguiremos tratando de este palpitante asunto.

D. C. P. DE L. Salamanca, 25 de Agosto de 1913.

Desde Peñaranda

Se encuentra muy mejorada de su enfermedad, la esposa de don Gonzalo Pérez Carretero.

También se encuentran muy mejorados de sus enfermedades, don Basilio García Castilla y el secretario de la Corporación municipal don Plácido Martín Vicente.

Se encuentra en Galicia, de donde regresará muy en breve, el abogado y concejal de este Ayuntamiento don Antonio Alvarez Cedrón.

Han regresado de sus posesiones de Villoria, los señores Sánchez de la Peña (don Fernando).

De Figueira da Foz, las bellas señoritas Petra y Julia Hernández Riesco.

Han salido: Para el balneario de Sobrón, don Luis de la Peña Hernández y su encantadora hija Carmen; para San Sebastián, donde pasarán hasta los primeros días del próximo Septiembre, la señora doña Jesusa Gómez de Liaño, acompañada de sus hijas doña Josefa y Jesusita, y su hijo político don Marcelino Herrero, abogado del Estado, de Madrid.

Para San Sebastián, la señorita Juana Sánchez, hija del estimado comerciante don Martín.

de perdigones en la espalda de prosnóstico reservado. También resultó herido de gravedad el criado del Toribio.

La benemérita detuvo á los ladrones, que ingresaron en la cárcel del partido á disposición del señor juez de instrucción.



General Aguilera, destinado á mandar las fuerzas de Tetuán-Laucien.

DESDE VILLAR DE PERALONSO

El día 22, en la noche, se celebró en el domicilio del distinguido y simpático secretario del Villar de Peralonso, don Filiberto Bernal y Rodríguez, un excelente baile de música de cuerda, dirigida por el distinguido artista don Fernando Gorjón, con motivo de la celebración del día de su santo, al que asistieron todas las autoridades del pueblo, las bellas y simpáticas señoritas Felicitas Vicente, Felisa Montes, Inés Villoria, Evarista Borrego, Pilar Bernal, Celestina y Benigna Gorjón é Isabel Rueda y los simpáticos jóvenes Emilio Severino, Eloy y Manuel Gorjón, Rufo y Segundo Martín, Jesús Martín y José Benito.

Fueron obsequiados con un excelente banquete, que sirvieron del acreditado café de la localidad de don Andrés Pérez Torres. Se pronunciaron varios brindis encaminados á la felicitación del día de su santo y tuvo una larga sesión de fonógrafo.

UN BANQUETE

El gremio de confiteros.

Para celebrar el éxito colosal que obtuvo la fiesta organizada por el gremio de confiteros, se celebró anoche en el Pasaje un banquete, al que fuimos atentamente invitados por la comisión organizadora.

Al banquete asistieron: Ceferino Pérez, Emilio Lorenzo, Cándido Ralero, Ramiro de la Iglesia, José Hita, Ruperto Casado, Luis Carledo, Juan Pombero, Paulino Zapatero, Juan P. Doalto, Santiago Andonegui, Amador Prieto, Manuel de Castro, Valentín Montes (padre é hijo), José Estevez, Antonio Luis Rey, Luis García Díaz, Francisco Vicente, Toribio Hernández, Valentín Hernández, Teodoro Martín, Mariano Carrela, Nicomedes Rivero, Juan Alonso, Nemesio Torres, Nicolás Sánchez, José Castaño, José Mafies, Matías Torrijo, Emiliano Jiménez, Santiago Bermejo, Gabino Garabís y Angel Castaño.

Por la prensa local asistieron: Rúa, de El Salmantino; Luque, de La Lucha, y nuestro compañero Sánchez Gómez, por EL ADELANTO.

El banquete, que fué selecto y espléndido, estuvo admirablemente servido por la acreditada cocina del Pasaje.

Durante la cena, reinó gran alegría. Al final, el popular Castaño leyó con su peculiar gracia, unos versos suyos, que compuso entre golpe y golpe de pero!, y en los que dió á todos las gracias por el éxito del festivo.

LOS POBRES DE SAN BENITO

Reparto de un legado.

Como saben nuestros lectores, la señora doña María Teresa Alvarez dejó en su testamento un legado á los pobres de la suprimida parroquia de San Benito.

Hecha la relación de los pobres y fijadas las cantidades que á cada uno asignaban la junta encargada de la distribución, se encomendó esta al jefe de la guardia municipal don Quintín Sánchez Talavera y el alcalde de barrio don Felipe Cea, á quienes ayudaba en la distribución el empleado de la beneficencia municipal don José Antonio López.

Julio Risero Hernández, y las certificaciones académicas de los alumnos de la Facultad de Medicina don Joaquín Martín Meadoza y don Jerónimo San Miguel y San Miguel.

Mercado de Salamanca

Salamanca, 24. Trigo candel de rentas, fanega de 94 libras, 49 reales. Trigo superior, 49. Bueno, 48. Rubión, 46. Centeno, 34. Cebada, 33. Algarrobas, 42. Guisante, 00. Avena, 20 y 22. Garbanzos, de 110 á 140. Maíz, 21,50 los cien kilos. Vino blanco, á 17 y 18 reales cántaro. Tinto, á 15 y 16. Mercado encalmado. Tendencia firme. Tiempo bueno. Tendencia del mercado, encalmado. Compras, pocas. Ofertas, varias. Existencias, muchas.

Tejares. 24.

Trigo superior, nuevo 49 y 49,50 reales fanega. Bueno, 48 y 49. Barbilla, 46 y 46,50. Rubión, 44 y 44,50. Centeno, 34,50. Cebada nueva, 30 y 31. Algarrobas nuevas, 39 y 39 1/2. Guisantes, 38. Operaciones sobre vagón estación de Salamanca, salvo variación: Trigo superior, 51 y 51,50 reales fanega. Bueno, 50 1/2 y 51. Rubión, 47. Barbilla, 48,50. Cebada nueva, 33 y 34 las 70 libras. Centeno, 35,50 y 36. Maíz, 21 y 21,50 pesetas los 100 kilos. Precios de harinas y piensos sobre estación de Tejares los 100 kilos. Halley, 38 y 38,50 pesetas. Ceres, 37 y 37,50. Teroerilla, 25. Quinta, 19. Menudillo, 17, sin envases. Más firmeza que la semana pasada se nota en los precios, la demanda sigue activa y las compras decrecen, pasada la avalancha de la necesidad queda el mercado con tendencia á mejorar.

Barcelona se anima paulatinamente, admitiendo los precios de Castilla, por lo que se espera que abunde aún más la demanda para la misma.

Santos (Los) 22.

Trigo superior, 47 reales las 94 libras. Bueno, 45 y 45,50. Centeno, 34 y 35. Cebada, 34 y 35. Algarrobas, 39 y 40. Garbanzos, 110 á 130. Equivalencias. Según las publicadas de Real orden de 1838 las llamadas medidas y pesas legales de Castilla, son el sistema métrico. La fanega de aridos, á 55 501 litros. La cántara ó arroba de vino, á 16 13.

Teatro Moderno.

Se despachan localidades para las representaciones del Quó vadis? en la taquilla del teatro, á las cuatro á siete de la tarde.

Sección de noticias

El día 6 de Septiembre, á las diez y media de la mañana, se celebrará en San Martín el enlace de la señorita Etevína Rivas Angoso, con el joven secretario interino del Ayuntamiento de Zamayón, don Octavio Herrero Hernández.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hópital (estómago), Vichy-Celestins (rinites), Vichy-Grande-Guille (hígado)

Los señores sacerdotes que pasado mañana, día 28, deseen aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en la parroquia del Carmen (Santo Tomás), en sufragio del alma del excelentísimo señor don Antonio Palacios de la Puente (q. e. p. d.), recibirán la limosna de cinco pesetas y las gracias.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios. Ha trasladado sus oficinas á la calle Zamora número 48. ori-cipal.

Gregorio Gonzalez Agudo (a) Mosca, nos ruega hagamos público que no ha sido él el sujeto que por blasfemo ha ingresado en la cárcel y si otro individuo conocido con el mismo nombre. Queda complacido.

Es el mejor de los laxantes Granos de Valls, de acción suave y eficaz. Dosis: uno ó dos granos al cesar. Venta en farmacia.

Por orden de la Comisión provincial ha ingresado en el hospital de dementes de esta capital, Encarnación Plaza, de cuarenta años de edad y vecina de Aldea del Obispo, y las gracias.

Consulta de enfermedades de la boca y protosis bucal. Gabinete Odontológico de I. Adams. Calle Mayor número 16. Teléfono 103.

Libro sensacional del capitán Sánchez.

En Salamanca se ha puesto á la venta en todos los kioscos de periódicos el libro de palpitante y sensacional actualidad titulado Vida y hazañas del capitán Sánchez, con infinidad de fotografías de sus víctimas.

Agotada aver mismo la primera remesa, mañana se pondrá de nuevo á la venta. Precio: 130 céntimos ejemplar. Vida y hazañas del capitán San-

DE LA UNIVERSIDAD

Rectorado.

Para su entrega á los interesados, se ha remitido el título de académico de licenciado en Derecho de don

Información telegráfica de El Adelanto

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Conferencia de las 5 mañana

Madrid 26.

DE LA CAMPAÑA

El general Marina en Larache.

Una conferencia.—Marina y Fernández Silvestre.—Las operaciones y el plan de campaña.

El compañero Alfredo Rivera, desde Ceuta, me comunica lo siguiente:

«De madrugada regresó a Ceuta el crucero de guerra Carlos V, que había salido el domingo para Larache.

El Carlos V conducía al nuevo alto comisario de la zona española de Marruecos don José Marina Vega, quien deseaba conferenciar con el general Fernández Silvestre y visitar Larache, Arcila y Alcázar.

El Carlos V fundó en Larache, pero no llegó a Arcila.

El general Fernández Silvestre subió a bordo del Carlos V, celebrando con el general Marina una larga y animada conferencia de más de dos horas de duración.

El general Marina se enteró minuciosamente de todos los movimientos y operaciones realizadas en la región del Garb por las tropas que manda Fernández Silvestre.

Después este dió cuenta al alto comisario y general en jefe del ejército de operaciones de los propósitos que tiene para conseguir la sumisión de todos los kabileños y la pacificación completa del territorio.

Luego trataron Marina y Fernández Silvestre del plan de campaña.

A esta cuestión concedieron escasa importancia, porque en esta clase de guerras es muy difícil trazar un plan determinado y llevarlo a cabo con toda exactitud, porque a cada momento varían las circunstancias y la situación y recursos del enemigo.

Así, pues, acordaron realizar las operaciones sobre una base ya marcada, pero con las variaciones y diferencias que la marcha de la campaña aconsejen.

Las nuevas operaciones.

De mi conversación con el general Marina, deduzco que el nuevo alto comisario no es partidario de que se realicen movimientos de retroceso.

Todo lo que significa abandono de posiciones que hayamos ocupado antes, repliegues de tropas, etcétera, será considerado por el enemigo como derrotas y vergonzosas para nosotros.

Y con estas victorias imaginarias, aumenta el entusiasmo de los combatientes y se consigue la llegada de refuerzos.

Este modo de pensar de los moros hace que sea preciso avanzar con cautela, pero con energía, para no dar lugar a ningún retroceso ni falso avance.

Las operaciones se han de desenvolver al amparo de las posiciones y sobre bases seguras y firmes.

El general Marina, enterado de las operaciones realizadas en el Garb, dió órdenes concretas y terminantes a Fernández Silvestre.

De este modo se armonizarán los movimientos del Garb y Tetuán, en cuyas regiones se operará simultánea y mancomunadamente.

Desembarco de Marina.

A las siete de la mañana desembarcó del Carlos V el general Marina.

Acompañado de su ayudante, señor Bascarán, del general Serano y del comandante Rubio, estuvo visitando el campo exterior, en automóvil.

Luego visitó los hospitales Docker, recorriendo las salas de heridos.

Inspeccionó los fuertes de defensa de la plaza colocados en el campo exterior, revistando las fuerzas destacadas.

Después Marina y sus acompañantes estuvieron en las canteras dando la vuelta por el Tarajal.

El alto comisario permaneció más tarde en la Comandancia cerca de dos horas, consultando planos y conferenciando con el teniente coronel de Estado Mayor señor Ardonni, jefe de la comisión encargada de levantar un mapa de todo Marruecos.

Hacia Tetuán.

Mañana, a las seis y media, marchará para Tetuán acompañado de su ayudante y Estado Mayor, el general Marina.

El nuevo alto comisario marchará escoltado por la columna que manda el general Arráiz.

Mañana se detendrá en todas las posiciones para conocer su situación y poder orientarse.

Por la tarde, el general Marina y la escolta llegaron a Rincón de Medik.

Al Estado Mayor de Marina nos unimos durante la marcha los periodistas que hacemos la información de la campaña.

En Rincón de Medik hicimos noche.

El general Marina, su acompañamiento y escolta, entraron en Tetuán a las once y media de la mañana del día siguiente.

Según noticias de Tetuán, reina gran impaciencia porque llegue el nuevo alto comisario.

La población indígena le prepara un gran recibimiento.

Las tropas formarán desde la puerta de la población hasta el palacio de la residencia.

La entrada promete ser un verdadero acontecimiento.

SUSTITUTO.

Conferencia de las 6 mañana

Madrid 26.

LOS CONFLICTOS OBREROS

La huelga de Cataluña.

Lo que dice Alba.

Anoche fuimos los periodistas al Ministerio de la Gobernación a hacer la información diaria.

Nos recibió el ministro señor Alba.

Dijo que había estado conferenciando por teléfono con el gobernador de Barcelona.

Francos Rodríguez manifestó que hay bastante exageración en los telegramas enviados a la prensa, dando cuenta de la reunión de fabricantes.

Los corresponsales han exagerado notablemente al dar cuenta de la reunión.

Buena prueba de que no es cierto lo que dicen los periódicos respecto a la gravedad de los acuerdos tomados por los fabricantes, en que la comisión nombrada no visitará al gobernador hasta mañana.

Parece ser, añadió Alba, y esto es lo único positivo, que algunos fabricantes opinan que varias disposiciones del decreto del Gobierno merece una aclaración.

Y como el decreto faculta para ello al gobernador, éste podrá complacerlos, oyendo previamente el parecer de los consejeros de la Junta de Reformas sociales.

Si los fabricantes no se muestran exigentes y no piden absurdos, se les atenderá, porque el deseo del Gobierno es no causar a nadie daños ni perjuicios.

Los principales reparos que se hacen al decreto, se refieren a dos bases, precisamente las que fueron propuestas por dos de los patronos mismos.

Una de las bases es la que se refiere a la responsabilidad penal; la otra la que hace mención del cómputo de las horas de trabajo.

Alba terminó diciendo que es peraba que esta nueva dificultad se solucionaría inmediatamente.

En Barcelona.

La reunión de fabricantes. Los acuerdos tomados.

Comunican de Barcelona que ayer celebraron los dueños de las fábricas y telares una reunión, para tratar del decreto del Gobierno, dando por terminado el conflicto.

A la reunión asistieron unos 230 fabricantes.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, quienes historialmente la huelga y estudiaron la intervención del Gobierno, para conseguir la solución del conflicto.

Según una nota oficiosa de la reunión, los fabricantes comentaron el proceder del Gobierno y calificaron su conducta de anti-constitucional.

Considerando el asunto de urgente solución, nombraron una comisión que expondrá mañana, ante el gobernador, las quejas de los patronos.

La comisión, además, gestionará cuanto se precise para el estudio de una solución armoniosa de problema tan complicado.

Precisamente hicieron resaltar algunos fabricantes en la reunión cuando se ha planteado en Inglaterra, Alemania, Estados Unidos y otras naciones un problema semejante, se ha buscado una solución con toda calma y seriedad después de muchos estudios y tanteos.

Y aquí, donde la industria fa-

bril tiene tanto desarrollo e importancia, se ha resuelto un problema tan difícil y complejo de un modo precipitado.

La comisión nombrada para entrevistarse con el gobernador, dar cuenta del resultado de esta entrevista en una nueva reunión.

El gobernador señor Francos Rodríguez se ha mostrado extrañado de esta reunión, pues no tenía ninguna noticia del descontento de los patronos.

Cree que apesar de los acuerdos tomados, mañana se abrirán todas las fábricas.

El público, sin embargo, no participa de estos optimismos del gobernador de Barcelona.

La situación vuelve a ser insegura.

En Reus.

Ayer tarde reanudaron el trabajo en Reus diez fábricas de tejidos.

Volvieron a sus tareas unos 2.024 obreros.

Solamente dejaron de asistir un número muy escaso que se habían ausentado de la población desde el comienzo de la huelga.

En Villanueva y Geltrú.

Los fabricantes de Villanueva y Geltrú se reunieron ayer en asamblea.

Acordaron aceptar la fórmula del Gobierno.

SUSTITUTO.

Conferencia de las 7 mañana

Madrid 26.

Noticias del día.

Madrid.

La viruela en Madrid.

A última hora de ayer tarde conferenció el ministro de la Gobernación con el alcalde de Madrid.

Los señores Alba y Vincenti hablaron sobre la epidemia variolosa desarrollada en Madrid.

El alcalde dió cuenta al ministro de las disposiciones que había adoptado para combatir el mal.

Más tarde conferenció el ministro de la Gobernación con el señor inspector de Sanidad, tratando en esta otra conferencia de la misma cuestión.

La visita de Poincaré.

El alcalde señor Vincenti ha comenzado a trazar el programa de festejos de los que el Ayuntamiento prepara para el mes de Octubre, con motivo de la visita que al Rey ha de hacer por aquella fecha el presidente de la República francesa, Mr. Poincaré.

El asesinato de Jalón.—Pidiendo la libertad provisional de María Luisa.—La celebración del Consejo de Guerra.

El defensor de María Luisa, la hija del excapitán Sánchez, asesino de Jalón, ha presentado ante el Juzgado militar correspondiente un escrito en el que solicita la libertad de su patrocinada María Luisa.

El escrito, una vez que sea informado por el juez, pasará a conocimiento de la Superioridad.

En los días que faltan de semana, se terminarán las pruebas pericial y testifical.

Después, el Juzgado elevará el sumario al auditor de Guerra encargado de emitir el informe de acusación definitiva y petición de pena.

Seguramente que el Consejo de Guerra en el que ha de ser juzgado el excapitán Sánchez, se verificará del 22 al 25 de Septiembre próximo.

Provincias.

De Sanlúcar.

El tiro de pichón Lacopa del Rey

De Sanlúcar de Barrameda dicen que ayer se celebró en aquella población el concurso de tiro de pichón anunciado.

La copa del rey fué otorgado a don Julio Hidalgo, presidente de la sociedad del Tiro Nacional de Sanlúcar.

El premio del infante don Carlos, a don Francisco Ayala Sevillano.

El premio del ministro de la Guerra, a don Antonio Medina.

Se hicieron muchas e importantes apuestas.

De Ciudad Real.

El juego. Los socialistas.

De Ciudad Real dicen que han sido sorprendidas dos partidas

de juego, habiéndose sido detenidos cuatro sujetos.

—El conocido socialista, redactor de *España Nueva*, Tomás Angulo, visitará hoy al conde de Romanones, para pedirle la libertad de algunos socialistas detenidos.

De Santiago.

Un suicidio en un paseo.

Ayer tarde, en el paseo de Bóveda, de Santiago, se suicidó un sujeto llamado Laureano Fernández, de oficio platero, de cincuenta y cinco años de edad.

El suicida venía a Santiago a que le socorriera su familia, pues toda su vida la dedicó a ambular por toda España.

Laureano Fernández se suicidó sentándose debajo de un árbol y tomándose una fuerte dosis de cianuro potásico.

De Huelva.

Agresión a un vicecónsul.

De Huelva participan que el vicecónsul de los Estados Unidos Mr. Alcock, fué agredido ayer en su propio domicilio por un individuo que tiene perturbadas sus facultades mentales, causándole una herida leve con un cuchillo en un costado.

El agresor fué detenido.

De Melilla.

Un regalo de doña Isabel. Un suceso.—Jordana en las posiciones.—Un paseo.—El cabotaje.

Telegramas que se reciben de Melilla dicen que la infanta doña Isabel ha enviado un precioso reloj, con un caballo de porcelana, con destino a la tómbola benéfica que ha de celebrarse en aquella ciudad a beneficio de las víctimas de la campaña.

—Anoche un arriero, en completo estado de embriaguez, se cayó con el carro y la mula que guiaba en el camino de Nador.

Tres indígenas le encontraron prestándole auxilio y conduciéndole a la segunda caseta.

También entregaron la caballería, la cual había escapado. —El general Jordana pasó el día de ayer en las posiciones en clavadas en territorios de El-Harcha.

—Al mando del general Moltó las tropas realizaron un supuesto táctico.

Por la tarde regresaron a la plaza.

—Se ha autorizado el comercio de cabotaje entre Melilla, Cabo de Agua, Nador, zoco de Arbaa y Sidi-Muza.

Esta medida beneficiará grandemente al comercio, el cual va decreciendo sobre todo en la izquierda del Kert, a causa de las cartas que envían los rebeldes de Tetuán.

SUSTITUTO.

Nueva tienda de ultramarinos

Se acaba de abrir al público, en la calle del Pozo Amarillo, número 2, esquina a la plaza del Mercado, una nueva tienda de ultramarinos, a cuyo cargo están los antiguos dependientes de Prieto, Manuel Santos y Luis Villalón, ofreciendo al público un inmenso surtido en todo lo concerniente al ramo.

Perra extraviada.—La persona que hubiera hallado u a perra de raza, perdiguera, blanca y negra, cuatro ojos, y la devuelva a su dueño don Jacinto Acosta, administración de Correos, será gratificada espléndidamente.

Trespasso.—Se hace de la tienda de comestibles y bebidas de la calle de Cervantes, número 17.

Clínica especial de enfermedades de la vista

EUSEBIO CAMAZON (oculista), ex-ayudante de don Cayo Alvarado, Espos y Mina, 9, Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once a una; tarde de tres a cinco.

¡¡¡Liquidación!!!

de dos mil blusas de batista con preciosos adornos, para señora, a 1,50 pesetas; inmenso surtido en blusas y faldas de seda, trajes para caballero y niño e infinitos de artículos.

(TODO DE OCASION)

Bajada de San Julián, núm. 1

Jesús Pérez de la Fuente

Director y constructor de obras. Fabricante de muestros hidráulicos y piedra artificial. Almacén de toda clase de materiales para la construcción. Especialidad en auletes, cimientos escycola, cales baldosines, cristales, tuberías de cemento y de gres.

Azfravel, 13, Salamanca.
Sucursal y fabrica en Media del Campo, calle de Valladolid 46, número 59

CORSETERIA A MEDIDA

montada con todos los adelantos modernos.

PRIMERA CASA EN ESTA INDUSTRIA
Plaza Mayor, 46, principal

Casa NINO

La Casa Montero

presenta un surtido colosal en géneros de punto.

La Casa Montero

recibe constantemente las más altas novedades en géneros para señoras.

La Casa Montero

tiene grandes existencias en paños, paños, felpas, lanoria y seda.

La Casa Montero

debe visitarla toda persona de gusto, pues además de comprar barato, se la obsequia con variados, lindos y artísticos regalos.

La Casa Montero

vende grandes cantidades en confecciones de ropa blanca para señoras a precios de fábrica.

La Casa Montero.

en fin, está montada a la modernidad y vende a

Precio fijo,

que es el sistema que más conviene al comprador

Visite usted esta casa y siempre comprará barato.

HIPOLITO MONTERO

Lenja, números 13 y 15.—Salamanca

Instalaciones eléctricas en general

instalación de lámparas de todas clases.

Motores ventiladores contadores aparatos y tulipas.

Especialidad en instalaciones empotradas en los muros con caño de acero y exteriores en caño Bergman, que es lo más seguro con resistentes.

Lámpara Egmar de filamento estirado.

Daniel Honorato, Navío, número 5, Salamanca.

INSTITUTO DEL SALVADOR

Plasencia.

Segunda enseñanza y Magisterio.

Incorporado legalmente. Profesorado competente y titulado. Obterio edificio con huet, jacén, estanque, el, cl, frontón y otros recreos (8.000 metros cuadrados).

Reglamentos y detalles a la dirección.

75-6

Corsetera.

En la calle Doctor Riesco, número 35, se ha establecido la muy acreditada y conocida corsetera doña Isabel de la Muela, la que ofrece al público los últimos modelos.

Clínica de enfermedades

de la

vista y de los niños.

Consulta de la vista, de diez a doce; de los niños, de tres a cinco jueves y domingos, gratis a los pobres. Conde de Romanones (antes Librerías), número 7.

Academia Palencia

Alumnos de Facultad é Instituto
DOCTOR RIESCO, 47.-SALAMANCA

Colegio que admite menor número de alumnos y que lleva tres cursos siendo el que mayor número de MATRICULAS DE HONOR ha obtenido de los de la capital y provincia.

PORTUGAL (Figueira da Foz).

La mejor playa de baños. Muy frecuentada por distinguidas familias españolas.

Posee magníficos hoteles, casinos, cafés, teatros, plaza de toros y magníficos y encantadores paseos públicos, donde la banda del regimiento de infantería 28.ª acostumbra a dar sus conciertos musicales que siempre se ven concurridísimos.

Pintorescas afueras. Aires puros. Vida económica.

En todos los establecimientos y en muchas casas particulares, ya están instalados teléfonos, lo que constituye una gran comodidad para el público.

A dos horas de viaje del renobrado monumento de la Batalha y de la hermosa floresta de Bussaco.

La asociación comercial de la ciudad de Figueira da Foz, facilitará con el mayor agrado todos los datos que le pidan.

30-29

El Angel de la Guarda

COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO DE SALAMANCA

Calle de San Pablo, número 78.

Este centro es el que mayores éxitos ha alcanzado en los exámenes de Junio, habiendo obtenido un 69 por 100 de sobresalientes, 95 de notables y 173 por 100 de aprobados, tanto en las asignaturas del bachillerato como en las de la carrera del magisterio.

Cuenta con alumnos que en tres cursos han terminado el grado de bachiller y otros que han obtenido en las asignaturas del mismo siete matriculas, diez y siete sobresalientes, dos notables y cuatro aprobados. Se admiten alumnos internos, externos y medio pensionistas. Pídanse reglamentos al director, DON ANGEL BENITO PARADINAS.

h 30 S.

ches es curiosísimo y detallado. Merece leerse.

También se vende en la librería de Núñez.

A las señoras.

Teremos el honor de anunciar a las distinguidas y elegantes damas salmantinas que el día 25 ó 26 del corriente llegará a esta capital, hospedándose en el Grand Hotel Comercio, La Flor de Lys, acreditado establecimiento de modas en uombrosos señora y niños de Madrid, en donde expondrá su escogido surtido de sombreros de los últimos modelos de París.

Sólo permanecerá hasta visperas de feria, y avisará su llegada en la prensa.

Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Elena Martín Cuesta D-funciones: Blas Sánchez Gajate, Gervasio Rincón Sánchez, Mateo, Gerardo Luz Sánchez García y Felipe D-minguez Pascual.

Varios obreros de Ciudad Rodrigo se dirigen a este Gobierno civil para que se eleve al Ministerio de Fomento una instancia pidiendo que cuanto antes den comienzo a las obras del muro de contención del arroyo del Puente de dicha ciudad, como único medio de acallar el hambre que hace algún tiempo se ensaña florea de la clase obrera.

El tropel de la vida.

Vivimos en plena fiebre de negocios, cada uno en su esfera de acción desahuciada SOBRE ACTIVIDAD IMPOSIBLE que exige la vida moderna y por esta causa se atropella el organismo y engendra la DEBILIDAD, la decaencia de todas las funciones; DERROCHAMOS FLUIDO NEUROSICO y esto nos conduce fatalmente a las pesadillas durante el sueño, y en la vigilia se originan vahidos, dolor de cabeza, temblor de las manos, debilidad en las piernas, inapetencia, indigestiones, síntomas que terminan el APOCAMIENTO FISICO (ANE MIA) y la degeneración moral, HIPOCONDRIA, NEURASTENIA, que hacen esos ragos en este siglo.

El Jarabe de HIPOFOSITOS SALUD vigoriza el sistema nervioso, aumenta la capacidad digestiva y evita los efectos del cansancio, SURMENAGE.

Veintitis años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar, rechacese; la oferta es interesada.

Arriado de dehesa.

En el término municipal de Castiella de Abajo, se arriada alzada ó separadamente, la dehesa de Castiella, con aprovechamiento de pastos, labor y monte. Este tiene buena montanera. Informará don Angel Cuesta, en Salamanca, Bermejo, 24.

15-1

En la provincia de Ciudad Real y término de Piedrabuena.

